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ACTA DE ASAMBLEA DE BARRIO 

CHUECA 

Lugar: Plaza Vázquez de Mella 
Día y hora: 28 de mayo, comienza a las 12:15h 

Modera: Guillermo 
Coge turnos de palabra: Jose 

Toma acta: Sagra 
 
 

0. DESCRIPCIÓN DEL DESARROLLO DE LA ASAMBLEA 

La asamblea se ha desarrollado, en una mañana soleada, a lo largo de algo más de dos horas, 
con múltiples y variadas intervenciones, siempre en un tono de cordialidad y buena disposición 
de todas las personas participantes (en número aprox. de 150 personas). 

1. INFORMACIÓN  

Al inicio de la asamblea (12:15h) se reparte una hoja informativa y, como no hay suficientes 
para todas las personas participantes, una persona da lectura a la misma, que contiene un 
comunicado elaborado por la Comisión de Extensión a Barrios de la acampada-sol (se puede 
ver y descargar aquí http://madrid.tomalosbarrios.net/?p=324 ) con las sugerencias de pautas 
para dinamizar las asambleas. 

Según se va dando lectura al comunicado las personas participantes se van ofreciendo 
voluntarias para las distintas tareas que la asamblea requiere: moderar (Guillermo), establecer 
turnos de palabra (Jose), tomar acta (Sagra), portavoces (Sabina, Quique, Jose, Arri). 
Igualmente se describen los gestos utilizados en otras asambleas que pueden servir para no 
interrumpir y agilizar la marcha de las mismas (mostrarse de acuerdo, mostrarse en 
desacuerdo, pedir la palabra, indicar que quien está hablando repite temas o se enrolla 
demasiado…), igualmente se sugiere que estas tareas se hagan siempre de modo rotatorio 
para evitar que una persona acapare o sea más poderosa que el resto.  

Se fija, además, la duración de esta asamblea en dos horas. 

Seguidamente se lee la sugerencia de la Comisión de Extensión a Barrios de un posible orden 
del día de la asamblea que pudiera servir como punto de partida. Es el siguiente: 

1. Evaluación de recurso del barrio. 
2. Necesidades. 
3. Propuestas de actuación. 

Igualmente la persona moderadora propone posibles temas de reflexión y debate. Son los 
siguientes:  

• “Sol” sí o “Sol” no (en concreto sobre la continuidad de la acampada) 
• Trabajo de lo que se está haciendo en “Sol” (no sólo acampada)  
• Frecuencia (de asambleas) y coordinación. 

Hay consenso en que antes de tratar los puntos sugeridos como orden del día (por la Comisión 
de Extensión a Barrios) se debata sobre los puntos propuestos por la moderadora, y se pasa a 
debatir. 

2. DEBATE 

1
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 turno (Beatriz ¿?) 

Se pregunta por los objetivos de las Asambleas de Barrio. Opina que el objetivo original era 
“estamos indignados” y cree que es más importante preguntarse por dónde vamos a largo 
plazo en los temas generales. 

2º turno (Alfredo) 



 

ACTA – ASAMBLEA DE BARRIO  – CHUECA 

Fecha: 2011-05-28, 12:00h. 

2/7 

Opina que el único sentido que tiene este “movimiento” es que vayamos juntos en un mismo 
camino, sugiere enfocar y canalizar lo surgido en la acampada porque ésta tiene que terminar. 

Igualmente opina que se tendrá que plasmar dentro de doce meses en las próximas elecciones 
generales, y que hay que votar al pequeño para derribar al grande, estando en campaña desde 
ahora mismo. 

3
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 turno (Arantxa) 

Respondiendo a la intervención del turno anterior dice que opiniones políticas no deberían ser 
nuestro interés. Su opinión es tener cuidado con las pretensiones políticas y que no se 
convierta “Sol” en apología de ciertas ideologías. 

Seguidamente se identifica como integrante de un grupo de trabajo de la acampada-sol, de lo 
que denomina: “Social” e informa que, en concreto, está trabajando en el subgrupo: 
recuperación de espacios públicos; pone ejemplos de cómo un grupo de arquitectos está 
trabajando sobre urbanismo para recuperar las plazas y lugares públicos en los que 
antiguamente la gente se reunía, y paralelamente también otras persona trabajan para 
recuperar no sólo los espacios sino el concepto de “persona-ser humano”, por encima del 
concepto de “persona-ciudadano” al que solo se le considera como ente que debe cumplir y 
pagar impuestos. 

Por último, propone como tarea a tener en cuenta: detectar las necesidades del barrio, crear 
espacios comunitarios para las personas y pedir ayuda a organizaciones y asociaciones 
vecinales (AAVV) que, seguramente, conocen el tema y que vienen siendo desoídas, sin 
embargo, desde hace siglos por las instituciones.  

4º turno (Beatriz) 

Pide aclaraciones sobre cuál va a ser el curso de la asamblea, si se va a abandonar el tema 
iniciado “Sol” para pasar a “barrio”. 

Una vez aclarado el asunto, seguir con tema “Sol”, describe sus actuaciones dentro de la 
acampada. Se identifica como integrante de la comisión “Amor y espiritualidad” de la 
acampada-sol e informa de que están ahí como personas abiertas a todas las creencias, 
posturas, etc. cuyo objetivo es devolver la dignidad al individuo. Añade que pese a lo que dicen 
los medios, su trabajo concreto en la acampada está dirigido a relajar a la gente, potenciar su 
crecimiento interior, cuidar la alimentación y paliar el cansancio interno que la propia 
acampada produce, trabajan también el tema del “apego a la acampada” .  

Por último, opina que es mejor hacer un desalojo paulatino, voluntario y organizado, y pide a 
la asamblea, con respeto, que se trabaje con implicación y con compromiso individual. 

5º turno (Marta) 

Opina que la fuerza de “Sol” está precisamente en la extensión a los barrios y pueblos. informa 
que desde la comisión de Informática de la acampada propusieron que se hicieran “blog de 
barrio” para seguir el contacto de modo permanente. 

Respecto a lo dicho anteriormente en relación a las AAVV, cree que sería mejor que 
participaran y ayudaran como personas, no como asociaciones, dado que una de las cosas que 
define a este “movimiento” es la no pertenencia a ningún partido asociación o similar. 

6º turno (Carlos¿?) 

Informa que en la comisión de Comunicación de la acampada-sol existe ya desde hace días el 
debate interno - "Sol" sí , "Sol" no-, resume las dos posturas principales a la continuidad de la 
acampada: 1ª) No salir de "Sol" hasta que haya un consenso de mínimos y 2ª), mantenida 
hasta hace dos días –antes del desalojo de Barcelona: Salir el domingo paulatinamente. A día 
de hoy es importante tener en cuenta a Barcelona pues si se levanta la acampada-sol el 
domingo puede parecer que dejamos “tiradas” a las personas acampadas en la plaza de 
Catalunya. 
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Igualmente propone seguir con esta asamblea de barrio (próximo sábado 12h) para continuar 
hablando y tener fuerza. 

7º turno (Beni) 

Muestra su preocupación: Es cierto que este movimiento contesta a la situación del país, pero 
le preocupa el futuro, opina que está muy bien que haya estas asambleas en las plazas de 
barrios, pero se corre el peligro de centrar los esfuerzos en el barrio y perder de vista los 
planteamientos generales que nos han llevado a tomar precisamente las plazas. Barrio sí, pero 
no sólo, así pues tendremos que ver cómo desde el barrio influimos en lo general, para buscar 
las soluciones que pedíamos en la manifestación del 15-m. Propone búsqueda de fórmulas 
para influir en lo genera y no quedarnos solo en las asambleas de barrios. 

8º turno (Guillermo) 

Informa a la asamblea que es integrante de un grupo de trabajo de la acampada-sol “Sistemas 
financieros”, y piensa que es importante levantar la acampada, pues el cansancio puede 
acabar con el proceso. Dice que hay múltiples aspectos que se están trabajando en los grupos 
y que se trabaja desde cero, por eso pedimos mínimos comúnmente aceptados por todos. Dice 
que la implicación en este tipo de trabajos es la respuesta a la pregunta ¿de qué manera 
canalizar las propuestas y movilizaciones?. Conozcamos el trabajo de los grupos y trabajemos 
sumando. 

Respecto al tema "Sol" explica que se está trabajando en paralelo, por un lado extensión a 
barrios y por otro desarrollo de acciones tales como: convocar manifestaciones, elaborar 
calendarios de acciones, convocar referéndums… Pero que todo ello tiene un denominador 
común que es el sentido de implicar a las personas, sin ellas nunca podría ser. 

9º turno (Sabina) 

Comunica su condición de extranjera pero que quiere participar pues se siente implicada como 
europea, se muestra esperanzada con el movimiento porque siente que por ahí está el inicio 
del cambio, se ofrece para participar activamente y dice que su área es la educación.  

10º turno (Roberto) 

Analiza el movimiento en dos aspectos: 

Uno, local: es necesario sí, que el movimiento esté en las plazas de los barrios y pide 
autocompromiso para que se desarrolle. 

Dos, global: entiende que el movimiento no es apolítico sino apartidista. Dice que la ley 
electoral actual no beneficia a movimientos como éste, hemos estado “achuchado” a nivel 
privado pero no apolítico, estamos empezando a darles miedo a los políticos porque somos 
personas formadas e informadas. Los políticos tienen un enemigo cualificado. Privadamente 
nos tienen miedo y públicamente no nos reconocen.  

Opina que ganar a corto plazo sería que los políticos nos tuvieran en cuenta para poder hablar 
de reforma de la Ley electoral, hablar de una ley anticorrupción. Si los partidos no son capaces 
de hablar es que algo falla. 

Respecto a levantar la acampada-sol opina que es mejor desmontarla cuando los partidos 
estén dispuestos a hablar. El esfuerzo está en intentar sacar este compromiso de los partidos 
políticos. 

11º turno (Antonio) 

Está de acuerdo con que el movimiento se desarrolle también en el barrio. y respecto al tema 
"Sol" dice que se va viendo un consenso de “desacampar”, pues no todos resisten. 

Opina que somos personas muy políticas, y que el movimiento empezó con mucha fuerza. 
Explica con un símil de un culturista lo que al principio parecía el movimiento, es decir, que se 
infla pero que detrás no hay nada, sin embargo ahora ve que sí hay debajo algo muy sólido no 
inflado, pues en la Asamblea General de Sol ya hay concreciones. 
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12º turno (Jose) 

Apunta que hay dos aspectos distintos sobre el tema "Sol": uno, la acampada en sí y dos, los 
grupos de trabajo. La acampada, si nos metemos en ella y no salimos, podemos perder 
perspectiva de la realidad, y, precisamente, los grupos de trabajo constituyen la salida, son la 
continuidad al trabajo del movimiento "Sol".  

Opina que es mejor irnos cuanto antes, pero con el siguiente mensaje: nos vamos porque nos 
ponemos en marcha, ya no es necesario el campamento. 

13
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 turno (Sagra -otra Sagra, distinta de la que toma acta) 

Opina que pueden perfectamente coexistir acampada-sol y barrios. Pregunta sobre el 
funcionamiento de las comisiones de la acampada-sol, los integrantes de la asamblea hacen 
gesto de rotar los brazos y una participante le indica que al acabar la asamblea pueden hablar 
de ello. 

Sugiere la búsqueda de un espacio en el barrio para contar con una mínima infraestructura. 

14º turno (Quique) 

Insiste en la diferencia apuntada anteriormente de la existencia de dos temas claramente 
distintos y de que tendríamos que pensar sobre ellos: uno, levantar la acampada-sol y dos, 
función de las asambleas de barrio. Propone que en estas se trabaje por comisiones para 
tratar los distintos aspectos.  

Cree, asimismo, que la fuerza del movimiento seguirá en los barrios si el poder la asamblea 
general de sol se traslada a ellos, la clave estará en la coordinación. 

15º turno (……..¿?) 

Opina que las reuniones de barrio son necesarias para la continuidad de un movimiento que se 
basa en la horizontalidad. Aborda tres aspectos: 

• participación: la horizontalidad se consigue mejor en los barrios. 
• sostenibilidad: ante el dilema "Sol" sí, "Sol" no, mejor levantar la acampada 

antes de que nos desalojen, y así, si arraigamos en los barrios, en un barrio no 
nos desalojan, somos como “un virus”, valga el símil, que está instalándose y 
desarrollándose en la sociedad. 

• visibilidad: que quien pase por la calle pueda vernos, como ahora, al barrio en 
acción. 

Insiste: esto sí es democracia, y añade que reunirse en barrios no excluye tratar temas 
generales y proponer soluciones. 

[Se interrumpe un momento la asamblea por la presencia de unas personas con una cámara de 

un medio de comunicación grabando; la asamblea les indica que, al menos podrían haber dicho 

que iban a grabar, ellas piden disculpas y solicitan conformidad a la asamblea. Se les otorga la 

conformidad con el ruego de que graben sobre la asamblea reunida pero sin individualizar 

sobre las personas] 

16º turno (Esther) 

Da su opinión: si esto fuera Facebook yo pondría un “me gusta”. Se muestra impresionada con 
el movimiento y dice que es grande y que no nos pueden parar. Respecto a levantar la 
acampada-sol opina que hay que salir a lo grande, pone un ejemplo de salida por la noche 
dejando todo limpio y un mensaje: “nos vamos pero el Gran Hermano ahora somos nosotros”. 
Se siente emocionada porque ya no hay duda, hemos perdido el miedo y algo se nos ha 
cambiado por dentro. Para este “virus” no hay vacuna. 

17º turno (Clara) 

Se muestra de acuerdo en desmantelar la acampada-sol pero sólo de modo físico puesto que 
seguimos en los barrios: “nos vemos en los barrios”, opina, podría ser el mensaje que 
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dejáramos tras levantar el campamento. Sí, nos vamos porque ahora ya somos personas que 
estamos organizadas de manera cívica. 

MODERADORA 

Informa a la asamblea que la asistencia en otros barrios a sus respectivas asambleas está 
siendo muy numerosa. 

18º turno (….?) 

Propone consensuar una fecha de salida de acampada con las personas acampadas en 
Barcelona, opina que si no, podría ser una falta de respeto hacia ellas y hacia las que 
resultaron heridas tras la carga policial. 

19º turno (Ana) 

Pide que se incluya a la gente mayor, pues son muchas las personas mayores desencantadas, 
invita a tener en cuenta a mayores y medianas que no saben manejar las nuevas tecnologías. 
Se muestra contenta con el traslado a los barrios del movimiento sobre todo porque la gente 
mayor a la asamblea de barrio sí va a asistir y no a la general de "Sol". 

MODERADORA 

A sugerencia de la moderadora se articulan las opiniones formuladas sobre el tema en torno a 
tres propuestas:  

• Desmantelar de modo paulatino 
• Desmantelar el domingo en una sola acción 
• Consensuar con Barcelona 

Una voz sugiere aunar las tres del siguiente modo:  

Propuesta:  

Levantar el campamento, ¿cómo?: de golpe, no paulatinamente; ¿cuándo?:en 
consenso con los demás (Barcelona y barrios) 

Se llega al siguiente CONSENSO : 

La asamblea del barrio Chueca respecto a la cuestión de levantar la acampada-sol 
manifiesta la siguiente opinión: Levantar el campamento sí; ¿cómo?: de golpe, no 
paulatinamente; ¿cuándo?: en consenso con los demás (Barcelona y barrios). 

Igualmente, dado que queda media hora de asamblea, lanza la propuesta para fijar la fecha y 
hora de la próxima asamblea. Tras un breve debate se llega a CONSENSO: realizar asamblea el 
próximo sábado, 4 de junio, 12.00h, plaza Vázquez de Mella. 

20º turno (Jose) 

Informa a la asamblea de que también la Puerta del Sol pertenece al barrio de Chueca, informa 
asimismo de sus tareas en la acampada-sol y pasa a proponer temas de reflexión, debate, 
realización de acciones y búsqueda de soluciones relacionadas con el barrio. Enumera: nuevo 
mercado de San Antón, cubos de reciclaje, hacer un huerto en el solar de la calle S. Marcos, 
fiesta del orgullo gay (respecto a la que opina que es un peligro más que una fiesta y confiesa 
que se va del barrio durante esos días), nuevo Kiosco-bar en Vázquez de Mella, precios 
elevados en bares y comercios… y respecto a acciones futuras: creación de un centro cultural, 
deportivo, libros, cine, etc. 

Lanza la idea de que algunos comerciantes ofrecerían en sus locales algún espacio para ubicar 
buzones para sugerencias y propuestas de actuación. Apunta que podría constituirse una 
comisión a posteriori para clasificar lo recogido en los buzones. 

Réplica (…¿?) 
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Respecto a la sugerencia de sacar del barrio la fiesta del orgullo gay, una voz de la asamblea, 
que afirma pertenecer al colectivo LGTB, alega que la fiesta supone una conquista y por tanto 
se opone a sacar la fiesta de nuestro barrio, puesto que es un paradigma mundial. Sugiere 
pues una búsqueda de soluciones de cómo implementar la fiesta. 

21
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 turno (Sabina) 

Recoge la idea anterior e insiste en que la acción futura no ha de quedarse solo en lo político 
sino que ha de extenderse a lo cultural y educativo. Propone que una vez a la semana o al mes 
se hagan sesiones de ejercicio físico y mental. Se propone a sí misma como voluntaria para 
dirigir las sesiones las primeras veces. 

22º turno (Varias intervenciones con distintas sugerencias): 

• Reflexionar durante esta semana sobre lo que vayamos a debatir en la próxima 
asamblea. 

• Las personas de enlace que vayan a informática para articular la comunicación entre 
"Sol"-barrio-participantes . 

• Recogida de direcciones de correo electrónico. 
• Elaborar un grupo de correo para funciones organizativas (ojo: no como foro de 

opinión). 
• Propuesta de inclusión en el orden del día de la próxima asamblea: recuperación de 

espacios comunes. 
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 turno (Cari) 

Opina que en el barrio hay muchos problemas y sugiere establecer un orden de prioridades. 
Son innegables las necesidades de dotación social: biblioteca, centro de salud, guardería, 
deporte. 

Respecto al tema "Sol" y para multiplicar el germen de ese “virus”, sugiere que la próxima 
semana se podría constituir una comisión de coordinación con otros barrios con vistas a 
plantear actuaciones conjuntas. 

24º turno (Ana ¿?) 

Suma a lo anterior la necesidad innegable de más centros de mayores. Sugiere que para las 
personas que no tienen acceso a las nuevas tecnologías o no saben manejarlas, se podría 
encargar a una comisión de vecinos la labor de que difundiera notas o carteles con 
información.  

Otra voz sugiere: Recuperación de lugares para tablón de anuncios de barrio. 

MODERADORA 

Lanza la propuesta montar una estructura de trabajo para lo cual pide participantes 
voluntarios para articularla. No hay prisa, lo estamos inventando, pero es necesario para seguir 
teniendo fuerza.  

Se somete a consenso, una voz discrepa y propone aplazar la decisión a la semana próxima 
hasta ver qué pasa con "Sol". 

Se retoma la propuesta, se aclara que el grupo de trabajo que pudiera formarse trabajaría 
sobre todo la coordinación, es decir, cómo vamos a funcionar y estructurarnos en el barrio, 
puesto que somos autónomos.  

Se somete de nuevo a aceptación de la asamblea y se llega al CONSENSO de crear el grupo de 
trabajo “¿Cómo funcionamos? – coordinación”  

Se formula la propuesta de inclusión en el orden del día de la próxima asamblea un punto que 
trate sobre “¿cómo funcionamos?”; se llega al CONSENSO de incluirlo. 

25º turno (Varias intervenciones con distintas sugerencias): 
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Se insiste en la importancia del buzón que anteriormente se propuso dado que sería la vía de 
acceso de las personas mayores para ser oídas. 

Se añade que sería bueno determinar el lugar del buzón físico. 

Se apunta una reflexión: ante tanto ruido, recuperar el silencio, dedicar unos 10 minutos a 
estar con nosotros mismos, en silencio. 

Se sugiere, cara a la visibilidad, delimitar un círculo con cinta adhesiva en el suelo para la 
próxima asamblea, sin apenas aceptación de la sugerencia por parte de la asamblea. 

Se propone asistir a las próximas asambleas con una previa reflexión sobre los asuntos a 
tratar, dado que ello facilita mucho la dinámica de las mismas. 

Se menciona la necesidad de pensar sobre dónde van a ir las propuestas y cómo canalizarlas 
para que lleguen al ayuntamiento, no vaya a ser que, reglamentariamente, el único camino 
sean las AAVV.  

A esto último una voz replica que esto es una asamblea y que no tiene el mismo formato 
jurídico que una AAVV. 

26º turno (Pablo) 

Aporta su testimonio personal: viene desde Santiago de Compostela, donde también hay 
acampada, para vivir de cerca la acampada-sol y una asamblea de barrio. Manifiesta su envidia 
al barrio y cree que el movimiento tendrá fuerza porque, poniendo un símil de los niveles de 
concreción que se aplican en ámbitos educativos, éste ha surgido a nivel general. Opina que ya 
habrá tiempo para ir bajando hasta los cuatro niveles de concreción pero que ello no será 
difícil porque el movimiento se basa en principios de flexibilidad y autonomía. 

 

 3. DECISIONES 

- PROPUESTAS CONSENSUADAS 

CONSENSO 1: 

La asamblea del barrio Chueca respecto a la cuestión de levantar la acampada-sol 
manifiesta la siguiente opinión: Levantar el campamento sí; ¿cómo?: de golpe, no 
paulatinamente; ¿cuándo?: en consenso con los demás (Barcelona y barrios). 

CONSENSO 2: 

Celebración de asamblea el próximo sábado, 4 de junio, 12.00h, plaza Vázquez de 
Mella. 

CONSENSO 3: 

Creación del grupo de trabajo “¿Cómo funcionamos? – coordinación”. 

CONSENSO 4: 

Inclusión en el orden del día de la próxima asamblea de un punto que trate sobre 
“¿cómo funcionamos?” 

 
4. SIGUIENTE ASAMBLEA 

- Madrid, Plaza Vázquez de Mella. Día 4 de junio de 2011. Hora 12:00 

Orden del día: por determinar. 

 


